
RIUNIONE DEL 08 LUGLIO 2021 

Il giorno 08 luglio alle ore 10:00, convocato con lettera n. 310-2021-U-FA 

del 30 giugno 2021, si è riunito in videoconferenza, il Consiglio di Ammini-

strazione del Consorzio dell'Oglio nelle persone di: Dott. Luigi Santus Presi-

dente f.f., Ing. Franco Frosio, Sig. Fabio Baresi, Ing. Giuseppe Falconi, 

Geom. Marco Ruffini, il Dott. Ivan Gabatel. Sono presenti in videoconfe-

renza anche la dott.ssa Rosa Rotundo, Presidente del Collegio dei Revisori, 

il dott. Dario Brambilla e il dott. Vaifro Calvetti Componenti del Collegio 

dei Revisori. Funge da segretario il Direttore Ing. Massimo Buizza. Il Presi-

dente constata la validità della riunione, convocata con il seguente ordine del 

giorno: 

1. Lettura verbale seduta precedente. 

2. Comunicazioni del Presidente. 

3. Valutazioni sul parere legale circa il referto della Corte dei Conti. 

4. Ammissione nuovi utenti idroelettrici del Consorzio. 

5. Proposte di riparto delle spese per gli obblighi ittiogenici. 

6. Provvedimenti inerenti il personale. 

7. Varie eventuali. 

1. Lettura verbale seduta precedente 

Il Presidente procede alla lettura del verbale della riunione precedente e 

chiede se vi sono correzioni o integrazioni da apportare: non essendovene, 

dichiara approvato il verbale. 

2. Comunicazioni del Presidente 

Il Presidente comunica che è stato bandito ed è in corso di svolgimento il 

bando di concorso per l’ assunzione di una posizione C3: sono state presen-

tate sei candidature, alla prima prova scritta hanno partecipato in quattro can-

didati. 

3. Valutazioni sul parere legale circa il referto della Corte dei Conti 



Il Presidente informa che il Consorzio ha ricevuto il parere dell’ avv. Onofri 

sul referto della Corte dei Conti, nel quale vengono suggerite due strade pos-

sibili da seguire. Il parere è stato trasmesso per tempo ai consiglieri, dal canto 

suo il Presidente dichiara di essere propenso a seguire la strada del quesito 

alla Corte dei Conti, piuttosto che quella della richiesta al Collegio dei Revi-

sori se ritenesse di poter esprimere un parere “ex tunc” sulla contrattazione 

decentrata in oggetto. Interviene la Presidente del Collegio dei Revisori Ro-

tundo che dichiara che il Collegio ritiene di non poter esprimersi su una que-

stione antecedente alla propria entrata in carica, comunque si dichiara favo-

revole a seguire la strada del quesito da inviare alla Corte. Interviene Gabatel 

per sottolineare che il quesito avrà maggior peso se sarà accompagnato da un 

pronunciamento del Collegio. Rotundo si dichiara disponibile ad affrontare 

la questione in sede di Collegio. Ruffini interviene per dichiararsi favorevole 

alla proposta di Gabatèl. A questo punto il Consiglio di Amministrazione all’ 

unanimità delibera di approvare la proposta del Presidente di inviare alla 

Corte dei Conti il quesito suggerito nel parere dell’ avv. Onofri, e di dare 

mandato al Direttore di chiedere all’ avvocato di inviare al Consorzio una 

bozza del quesito con i necessari argomenti giuridici, e di inoltrarlo alla Corte 

dei Conti. 

4. Ammissione nuovi utenti idroelettrici del Consorzio 

Il Presidente fa presente che su questo argomento in sede di Assemblea degli 

Utenti del 06/04/2017 si era deciso di formare una Commissione di tre rap-

presentanti degli Utenti Irrigui e tre degli Utenti Idroelettrici. Secondo Frosio 

la Commissione deve valutare le prescrizioni contenute nei disciplinari delle 

concessioni rilasciate. Gabatèl osserva che il criterio seguito finora dal Con-

sorzio è quello di definire la quota di contributo in funzione del vantaggio 

ottenuto da ciascun Utente per effetto della regolazione gestita dal Consorzio 

dell' Oglio. Falconi si dichiara propenso a fornire alla Commissione il 



supporto di un parere legale, interviene il Direttore per comunicare che il 

Consorzio lo aveva ricevuto dall’ avv. Zavatti, e quindi sarà sua cura inviarlo 

ai membri della Commissione. Il Presidente chiede se i consiglieri sono di-

sponibili a far parte della Commissione, e riceve una risposta positiva da 

parte di tutti. Gabatel e Frosio si riservano di comunicare il terzo nominativo 

rappresentante degli idroelettrici. A questo punto il Consiglio di Amministra-

zione all’ unanimità delibera di costituire la Commissione per definire e pro-

porre i criteri con i quali calcolare le quote di contribuenza delle nuove 

Utenze, composta da tre membri per le Utenze irrigue, tre membri per quelle 

idroelettriche e dal Direttore del Consorzio. La Commissione ha carattere 

consultivo, e la partecipazione è a titolo gratuito. La Commissione dovrà sot-

toporre i risultati del proprio lavoro alla ratifica del Consiglio di Amministra-

zione, il quale a sua volta dovrà sottoporli all’ approvazione dell’ Assemblea 

degli Utenti. Sono nominati componenti della Commissione: in rappresen-

tanza degli Irrigui i consiglieri Baresi, Falconi e Ruffini; in rappresentanza 

degli Idroelettrici i consiglieri Gabatel e Frosio, i quali si assumono il com-

pito di comunicare il nome del terzo rappresentante. 

5. Proposte di riparto delle spese per gli obblighi ittiogenici 

Il Presidente cede la parola al Direttore che illustra il promemoria sul tema, 

inviato ai Consiglieri. Il complesso dei progetti presentati ed approvati dalla 

Regione Lombardia prevede una spesa di € 155.650 a valere per gli anni 2021 

e 2022, a fronte di obblighi ancora da assolvere per € 134.085,13; la Regione 

ha confermato che l’ eccedenza dei progetti, pari ad € 21.565, sarà utilizzato 

per l’ assolvimento relativo all’ anno 2023. Interviene Gabatel per chiedere 

che il riparto degli oneri sia fatto prendendo come base l’ importo dei pro-

getti. Poi avanza la proposta che anche le Utenze irrigue, nonostante non 

siano ancora completate le procedere dei rinnovi delle concessioni, siano 

chiamate a contribuire a questi progetti per il principio di solidarietà che è 



posto alla base del Consorzio. Propone che sia adottata una proporzione del 

50% tra le due categorie di Utenze. Interviene Ruffini che sottolinea che ri-

tiene che la proposta fosse da avanzare all’inizio dell’ iter seguito per i pro-

getti, comunque conferma che porterà la proposta alle Utenze da lui rappre-

sentate e poi riferirà. Anche Baresi dichiara che procederà ad un confronto 

con i propri rappresentati. Il Consiglio di Amministrazione dà mandato al 

Direttore di inviare alla Commissione una relazione illustrativa dei criteri uti-

lizzati fino ad oggi dal Consorzio per calcolare il riparto dei contributi. 

6. Provvedimenti inerenti il personale 

Il Presidente cede la parola al Direttore che informa i consiglieri sulla situa-

zione del regolatore idraulico Maestrelli. Il medico del lavoro del Consorzio 

ha stilato a maggio, dopo la visita medica, un referto di inidoneità permanente 

alla mansione per il regolatore idraulico Maestrelli; conseguentemente il 

Consorzio ha chiesto una visita di controllo alla Commissione Medica di Ve-

rifica del MEF, in applicazione dell’ informativa 183 della Commissione con 

lo scopo di avere conferma del referto del medico del lavoro, e per capire 

quali possono essere gli scenari per la soluzione del problema. Comunica che 

la visita è fissata per il 14 luglio, per cui nel prossimo Consiglio sarà posto 

all’ ordine del giorno la valutazione della situazione. Il Consiglio di Ammi-

nistrazione approva l’ operato del Direttore. 

Successivamente il Direttore lascia il collegamento, e il Presidente comunica 

che si deve procedere a quantificare la parte variabile dell’ emolumento del 

Direttore ai sensi del CCNL. Interviene Rotundo per far presente che la pro-

cedura prevede che la decisione sia presa sulla base della relazione di valu-

tazione dell’ OIV sull’ operato del Direttore e sul raggiungimento degli obiet-

tivi di gestione del Consorzio. Risulta però che tale relazione non sia stata 

trasmessa ai Consiglieri, per cui non è possibile esprimersi. A questo punto 

il Consiglio di Amministrazione delibera di dare mandato al Presidente 



perché valuti la relazione dell’ OIV, unitamente alla Presidente del Collegio 

dei Revisori, e stabilisca quale grado di soddisfazione viene assegnato all’ 

operato del Direttore e provveda a quantificare l’ importo della parte varia-

bile dello stipendio in percentuale variabile comprese tra il minimo previsto 

dal contratto, e pari a € 20.000 e il massimo applicabile per Enti come il 

Consorzio e pari a € 33.000. 

Non essendo poi messi in discussione altri argomenti il Presidente f.f. di-

chiara chiusa la riunione alle ore 12:30. 

IL PRESIDENTE F.F. IL SEGRETARIO 

 
Dott. Luigi Santus Dott. Ing. Massimo Buizza 

  


